

El Encuentro Ciudadano Lagunero (ECL), conformado por diferentes organizaciones sociales, dentro de su Misión y Visión contempla la problemática hídrica de la región lagunera como un aspecto prioritario para el desarrollo sustentable y sano de la Comarca. Por eso solicitaron a los candidatos la presentación de propuestas y estrategias de solución a los problemas principales que existen y que son prioritarios de atender, mismos que se los presentarán en un documento.

A través de cuatro preguntas específicas, mismas que llevan el planteamiento de la problemática y un quinto punto en el cual se les invita a presentar su respuesta, esperan que los aspirantes a una diputación federal aborden con mayor seriedad su postura como candidatos a legisladores de la Cámara Baja del Congreso de la Unión.

Los cuatro cuestionamientos en torno a la situación hídrica de la región lagunera son; ¿Cuál es su propuesta y/o posición política-legislativa para lograr el equilibrio y recuperación del acuífero principal de la región y de los otros acuíferos sobre-explotados de la Comarca Lagunera?; ¿Cuál es su propuesta y/o posición política-legislativa para garantizar el desarrollo sustentable del campo, respetando el equilibrio del ciclo del agua y la justicia financiera para evitar que una industria se aproveche de recursos públicos para el beneficio directo de sus accionistas privados, a costa de los recursos ambientales y del dinero del erario?

También preguntan sobre su propuesta o posición política-legislativa para la conservación del ambiente natural de la región lagunera, particularmente de sus ríos, humedales como es el Cañón de Fernández, Jimulco y del humedal vecino de Cuatrociénegas, recargas del acuífero al dejar correr corrientes de recarga ambiental por los ríos Nazas y Aguanaval y por último el ECL solicita conocer cuál es su propuesta o posición político-legislativa para el establecimiento de un programa permanente de vigilancia epidemiológica para la prevención y tratamiento del hidroarsenicismo y la fluorosis odonto-esquelética?

Antes de cada cuestionamiento los integrantes del Encuentro ampliaron el panorama que se vive en La Laguna en torno a los cuatro temas que abarcaron.

Rafael Zuno Sandoval, integrante del ECL dio a conocer que hasta el Fondo Metropolitano destaca que el principal problema de la región lagunera es el agua, no porque falte porque la cuenca la

proporciona, sino porque se está dilapidando las fuentes hídricas, y en ese sentido existen graves problemas.

"Producto de la sobreexplotación, en la medida que extraemos el doble del líquido del que se recarga", externó.

A nivel internacional se conoce que la principal problemática a la que los seres humanos se enfrentarán es en relación al agua, y muchos especialistas ya la han denominado "oro azul" con un valor incalculable.

Actualmente esta situación se puede constatar, en relación al precio de la gasolina, pues en otras partes del mundo cuesta alrededor de 7 a 8 pesos mientras que un litro de agua embotellada cuesta 10 pesos.

Por su parte, Francisco Valdés Pérezgasga destacó que la iniciativa de Encuentro Ciudadano Lagunero, se debe a que en cada periodo de elección los candidatos evaden la problemática, como el agua que es uno de los conflictos más graves que existen en La Laguna.

"Necesitamos que los candidatos a diputados federales se comprometan firmemente a trabajar en pro del derecho humano del agua, del buen manejo del agua y una ley de aguas que realmente beneficie a la ciudadanía y no a las corporaciones como es la que se veía", externó.

Actualmente en el país no hay otra región con mayor crisis por el agua como es La Laguna, pues aunque está la problemática que existe en Nuevo León con el trasvase del agua del proyecto Monterrey 6, en la Comarca aunque sale agua de la llave, está envenenada.

Las campañas que hasta el momento han presentado los candidatos, para Valdés Pérezgasga no están al nivel de las necesidades de la región lagunera, pues hasta ahora no se han conocido iniciativas de ley que busquen impulsar en beneficio de los laguneros.

29 de abril de 2015

Fuente: [*El Sol de la Laguna*](#)